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Mgr Bruno ATEBA EDO, SAC, 
rencontre ses fils Séminaristes

Au cours de la Messe comme à l’accoutumée, les fidèles du District  
Paroissial Saint André d'Aïssa-Hardé ont apporté les semences : maïs, le 
soja, les arachides, le riz, l’oseille de Guinée, le sésame, les pois de terre 
et beaucoup d’autres pour les Bénir avant de les jeter en terre. Et après 
cette Bénédiction des semences, les paysans attendent impatiemment et 
dans la prière la grande pluie pour semer. La Bénédiction de semences 
est une tradition qui se fait chaque année. Les fidèles Rendent Grâce au 
Seigneur pendant la fête de récoltes et lui présentent au début des saisons 
les semences qui vont permettre d’être à l’abri de la famine. Les fidèles 
ont compris que c'est Dieu qui a créé toutes les herbes des champs et les 
a bénies et qu'il les donne en nourriture aux hommes.

District Paroissial Saint André d'AÏSSA-HARDÉ : Bénédiction des semences

Le Séminaire nous offre le bon 
moment où il faut bien vivre 
car on a le temps d’écouter le 
Seigneur dans les profondeurs 
de nos cœurs. L’écoute du 
Seigneur comporte la réponse 
de notre foi. Pour ce qui est 
de la marche ensemble, le 
Séminaire nous apprend à 
comment cheminer ensemble, 
à cultiver et à soigner nos liens 
de fraternité. Il faut cultiver ce 
lien de communion fraternelle avec les aînés que sont les Prêtres, les Religieux et 
les Religieuses. Il est important de le rappeler : pourvu que cette marche ensemble 
soit pour des bonnes causes et non une orientation qui nous porterait à construire 
une amitié ou une famille, une communauté ou une société qui tolère le mal et où 
on en devient complice. 
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Faites-nous connaître 
vos activités paroissiales

La joie a été grande pour 
la Paroisse Saint Paul 
de MORA en général et 

pour la Congrégation des Sœurs 
de Saint Joseph de CUNEO 
en particulier le Vendredi 9 
Mai 2025, jour où a eu lieu 
l’inauguration du premier 
bâtiment qui servira de salles 
de classes de l’École Maternelle 
des Sœurs de MORA. Ce 
bâtiment a été offert par la 
Force Multinationale Mixte 
de MORA. En effet, pour 
matérialiser le vivre ensemble, 
la cohabitation pacifique et la 
collaboration Nation-Armées, 
la Force Multinationale Mixte a 
offert un joyau architectural à la 
Congrégation des Sœurs de Saint 
Joseph de CUNEO de MORA. 
Ce bâtiment est la réponse à 
une cause déjà désespérée, car 
l’École Maternelle des Sœurs 

L'Inauguration de l'École Maternelle et Bilingue 
Privée Catholique Saint Joseph de CUNEO de MORA
Travailler pour la cohabitation pacifique et le vivre 
ensemble entre Nation-Armées est l’une des préoccupations 
quotidiennes de la Force Multinationale Mixte basée à 
MORA. Pour matérialiser cela, elle a offert un bloc de deux 
salles de classes à l’École Maternelle de la Congrégation des 
Sœurs de Saint Joseph de CUNEO de MORA le Vendredi 09 
Mai 2025.

était longtemps logée dans les 
locaux de l’École Primaire 
Privé Catholique de MORA. 
Désormais, grâce à ce don, les 
enfants de la maternelle vont 
heureusement rejoindre leurs 
propres locaux à la rentrée 
prochaine.  Nous avons eu 
cette grande joie d'accueillir 
ce don des mains du Général 
qui est venu lui-même à cette 
occasion. Beaucoup d’autorités 
administratives, civiles, 
militaires et traditionnelles de 
la ville de MORA ont honoré 
de leur présence. Notons entre 
autres la présence de Monsieur le 
Maire, le représentant du Sous-
Préfet, les Chefs de Cantons de 
BONDERI ainsi que plusieurs 
autres amis et invités. Les petits 
enfants de l'École Maternelle 
ont chanté l'Hymne National en 
anglais et ont présenté quelques 

prestations : ballets, sketches et 
récits.  Le Général lui-même n’a 
pas hésité à prendre la parole 
pour présenter l'importance de 
l'éducation qui est une lutte contre 
les ‘’boko haram’’. Il a noté et 
relevé l'importance d'envoyer 
les enfants à l'école afin de 
lutter contre l'ignorance. C’est 
après cette prise de parole du 
Général que la coupure du ruban 
a eu lieu. Puis s’en est suivie la 
visite guidée du bâtiment où se 
trouvaient déjà les enfants. Nous 
avons aussi reçu le don de 20 
tables-bancs et de 80 chaises. 
Ces équipements serviront à 
l’éducation intégrale des enfants 
et répondront à la politique 

éducative du CAMEROUN. 

Nous ne cessons de dire MERCI 

à la Force Multinationale Mixte 
qui intervient dans les zones où 
règne l'insécurité. Car elle ne se 
limite pas seulement dans la lutte 
contre les ‘’boko haram’’ mais il 
participe aussi dans les œuvres 
sociales de notre pays. Que Dieu 
bénisse tous ceux qui œuvrent au 
sein de la Force Multinationale 
Mixte et continue toujours de 
les protéger dans leur tâche de 
veilleurs sur la population, cette 
tâche qui n’est pas facile et qui 
est très délicate.

Sœur SOUKE Justine 

Chers frères et sœurs, 
le mois de Mai aura 
été pour nous dans 

le Diocèse un temps très 
riche en diverses activités 
pastorales pour couvrir 
notre programme annuel. 
Il a été surtout un temps 
de rencontre avec la Vierge 
Marie, notre Mère et Mère 
de toute l'Église du Christ. 
Nous lui avons confié notre 
pays le CAMEROUN 

avec tous les défis 
auxquels il va faire face, 
particulièrement en cette 
année où sont prévues des 
élections. Surtout ce mois 
a été aussi l'occasion pour 
nous de prier Marie pour 
toutes nos familles afin 
qu'elles deviennent des 
foyers d'amour, de paix et 
de justice à l'image de la 
Sainte Famille de Nazareth. 
Nous n'oublions pas les 

divers événements vécus 
dans nos divers milieux de 
vie et surtout les multiples 
activités pastorales qui 
ont été au cœur de notre 
vie ecclésiale. En guise de 
témoignage, le Numéro 
de ‘’Vie de l'Église’’ de ce 
mois rend compte de cette 
multiplicité d'événements 
heureux que nous avions 
eu à vivre. 

Le mois de Juin arrive 
avec ses multiples 
pressions au regard des 
activités marquant la fin 
de l’année scolaire et 
aussi pastorale. Avec tous 
nos frères et sœurs, nous 
allons vivre plusieurs 
événements dans les jours 
à venir. Nous vivrons en 
particulier la fin de l'année 
scolaire avec les élèves 
dans nos différentes écoles 
primaires et secondaires. 
Ces établissements 
scolaires qui ont aussi eu 
des moments importants 
avec les différents examens 
et concours. Nous Rendons 
Grâce au Seigneur pour 
tout ce qu'il ne cesse de 
faire en chacun de nous. 
Nous allons aussi vivre 
avec tous les Prêtres la 
Retraite Spirituelle de fin 
d'année qui nous conduira 
aux vacances. Un temps 
pour les Prêtres de se 
ressourcer, de faire un 
arrêt pour consolider leur 
relation avec Dieu après 
tant d'activités acharnées 
dans nos communautés 
chrétiennes. Nous vous 
demandons de les porter 

dans la prière afin qu'ils 
puissent être à la hauteur de 
la Mission que le Seigneur 
notre Dieu leur a confiée. 
Nous nous réjouissons 
déjà et vous portons dans 
nos prières pour tout ce 
que vous faites pour eux 
et pour le Christ afin de 
faciliter la Mission qui leur 
incombe.

Puisse ce mois être pour 
chacun et chacune d'entre 
nous un moment de 
rencontre personnelle et 
individuelle avec Dieu 
dans les activités de tous 
les jours au sein de nos 
différentes Paroisses et 
Communautés Ecclésiales. 

Mgr IDRISSA Christophe, 

Vicaire Général

Entrée en sixième, un des événements marquant l'éducation dans le diocèse

La Force Mixte contre Boko Haram

Œuvre sociale des forces mixte en faveur de l’éducation
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Le Jubilé est une fête qui 
marque un anniversaire. 
Nous parlerons par 

exemple du « Jubilé d’Or » 
lorsqu’il y a 50 ans à célébrer 
ou encore du « Jubilé d’Argent 
» lorsqu’il s’agit de 25 ans. C’est 
un événement qui revêt une 
importance capitale et dont nous 
bénéficions des bienfaits. 
En contexte ecclésial, le 
Jubilé, qui est aussi appelé 
Année Sainte, est une Période 
Privilégiée que l’Église choisit 
selon une Tradition Ancienne 
(Ancien Testament). C’est une 
invitation à mieux vivre et à 
nous tourner davantage vers le 
Seigneur. Sachons que le Jubilé 

Pèlerins de l’Espérance et Indulgence dans une Année Jubilaire
Les Jeunes, en visite dans la Paroisse Cathédrale Notre-Dame de l’Assomption de FOUNANGUÉ-MAROUA, ont été 
entretenus sur l’Année Jubilaire de l’Espérance et sur les Indulgences liées à cette Année de Grâce par les Stagiaires 
MEDJO Paul et BABA BILAKO.

est une Année de Pénitence 
Sacramentelle au cours de 
laquelle nous bénéficions 
des Indulgences. L’Église a 
ainsi perpétué cette tradition 
depuis des décennies, tel que 
recommandé par l’Ancien 
Testament : « vous déclarerez 
année sainte cette cinquantième 
année et, dans tout le pays, 
vous proclamerez la libération 
pour tous ses habitants. Ce sera 
pour vous l’année du jubilé… 
» (Lv 25, 8-22). Pour nous 
l’Année Jubilaire a pour centre 
la rencontre avec le Christ « car 
c’est l’année du jubilé ; vous la 
tiendrez pour sainte » (Lv 25, 
12). 

C’est en 1300, par le Décret du 
Pape Boniface VIII que l’Église 
fait l’expérience de la première 
édition de l’Année Jubilaire. Le 
Jubilé était alors à cette époque 
une Célébration Cinquantenaire 
jusqu’en 1450 où il sera revu 
et réduit au bout de 25 ans. 
Aujourd’hui, l’Année 2025 est 
également une Année Jubilaire 
proclamée par le Pape François 
de Regretté Mémoire.  Ce Jubilé 
a pour Thème : « Pèlerins de 
l’Espérance. » Nous relevons à 
cet effet quelques signes et rites 
qui marquent cet événement.    
Le Pèlerinage : c’est un acte de 
Pénitence, une expérience de 
Conversion et de Changement. 
C’est le symbole de l’Église qui 
milite vers le salut.
La Porte Sainte : Le Jubilé a 
débuté le 24 Décembre 2024 
avec l’ouverture de la Porte 
Sainte à ROME et sera clôturé 
le 16 Novembre 2025. C’est le 
signe le plus visible et le plus 
frappant pour nous et donc 
lorsque le Pape ouvre la porte, 
c’est l’annonce du début de 
l’Année Jubilaire. « Moi je suis 
la porte. Si quelqu’un entre en 
passant par moi, il sera sauvé ; il 
pourra entrer ; il pourra sortir et 
trouver un pâturage » (Jn 10, 9).

Le logo du Jubilé : il nous 
présente quatre (04) personnages 
dans une barque qui représentent 
les quatre horizons de la terre. Les 
quatre personnes sont rattachées 
les unes aux autres, signe de la 
solidarité et de la fraternité des 
peuples. Le premier en tête est 
agrippé à la croix, signe de la Foi 
et de l’Espérance. Les vagues 
en dessous représentent les 
différentes situations de la vie qui 
n’est jamais un fleuve tranquille. 
C’est pourquoi il faut également 
observer la croix devant, qui se 
transforme en une ancre signe 
que le Christ est toujours avec 
nous, il apaise la tempête.
L’Année Jubilaire est une année 
par excellence au cours de 
laquelle nous bénéficions des 
Indulgences de l’Église, celles-ci 
sont alors importantes pour la vie 
de tout chrétien. 
L’Indulgence est la remise totale 
ou partielle de la peine et acte 
réparateur des conséquences du 
péché devant Dieu. Pour l’Église, 
tout péché, même pardonné, 
entraîne un devoir de réparation 
de ce qu’il a détruit. Elle ne 
remplace pas la confession. Il 
existe deux types d’Indulgence : 
Les Indulgences Partielles 
et les Indulgences Plénières. 
Partielle en ce sens qu’elle libère 

partiellement la peine due au 
péché et Plénière parce qu’elle 
libère totalement. L’Indulgence 
libère seulement de la peine 
temporelle du péché et non 
de la peine éternelle. Quant à 
l’Indulgence Plénière, elle n’est 
possible que lorsqu’on accepte 
de se détacher complètement 
du péché, de se confesser 
sacramentellement de ses 
péchés, de communier à la 
Sainte Eucharistie. Comment 
vivre les Indulgences dans le 
Jubilé ? À travers  : - les 
Œuvres de Piété ou Religion 
(accomplir un Pèlerinage dans 
un sanctuaire au lieu Jubilaire 
; participer à un exercice de 
piété à l’instar du Rosaire) ; 
- les Œuvres de Miséricorde 
ou de Charité (rendre visite 
aux personnes nécessiteuses - 
malades, prisonniers, infirmes, 
etc. ; soutenir par les œuvres 
religieuses ou sociales les 
orphelins, les réfugiés, etc. 
; consacrer du temps libre 
aux activités utiles pour la 
communauté) ; - les Œuvres de 
Pénitence (jeûner, c’est-à-dire, 
s’abstenir des consommations 
superflues comme le tabac, les 
boissons alcoolisées, etc., ou de 
la viande et allouer une somme 
convenable aux nécessiteux). 
MEDJO Paul et BABA BILA-
KO

Entretien avec le recteur de la Cathédrale, abbé Louis

C’est dans la matinée du Vendredi 
23 Mai 2025 que la Cathédrale 
Notre-Dame de l’Assomption 

de FOUNANGUÉ-MAROUA a 
eu la joie de recevoir la visite de 
plusieurs enfants de la Fondation 
BETHLÉEM de MOUDA. Ils étaient 
environ 150 enfants qui vivent chacun 
selon son mal ou handicap (sourd-
muet, malentendant, handicapé-
moteur…) sans oublier ceux qui 
sont orphelins et bien portants. Ces 
derniers étaient ainsi accompagnés de 
leurs formateurs et encadreurs parmi 
lesquels le Père Danielo (Fondateur 
et Responsable de la structure), trois 
religieuses et quelques laïcs chargés 
de l’encadrement de ces enfants. 
La visite de ces enfants a réveillé 
au sein de la Paroisse Cathédrale un 
enthousiasme sans pareil, se faisant 
ressentir par la présence de quelques 
fidèles venus pour les accueillir et 
offrir leur service multiforme. L’on 
aurait dit qu’ils étaient bien attendus 
dès avant leur arrivée puisqu’une 
collecte de fonds a été initiée au 
préalable. Cette journée a été marquée 
principalement par cinq (05) grandes 

Les enfants de la Fondation BETHLÉEM de MOUDA en visite à la 
Cathédrale Notre-Dame de l’Assomption de FOUNANGUÉ-MAROUA
Sortir et visiter des endroits emblématiques, c’est écrire une page de son histoire. C’est dans ce 
cadre que s’inscrit la visite de plus de 150 enfants de la Fondation BETHLÉEM de MOUDA à la 
Cathédrale Notre-Dame de l’Assomption de FOUNANGUÉ-MAROUA le Vendredi 23 Mai 2025.

parties notamment l’arrivée et 
l’accueil, la visite guidée de l’église 
Cathédrale, le partage intellectuel sur 
l’Année Jubilaire et les Indulgences, 
la Célébration Eucharistique présidée 
par le Recteur de la Cathédrale et 
Vicaire Épiscopal de la Zone Pastorale 
MAROUA-EST, Mgr MOTOKWAN 
Louis sans oublier le repas fraternel. 
Aux environs de 11 heures de la 
matinée du 23 Mai, chants et danses 
retentissaient à l’Aire Sacrée de la 
Cathédrale, signe de la manifestation 
joyeuse des enfants et tout-petits de la 
Fondation BETHLÉEM de MOUDA. 
La gaieté qui se lisait sur les visages 
laissait entrevoir la bonne humeur 
qui les caractérise. Cette étape a été 
marquée par le mot de bienvenue de 
Mgr MOTOKWAN Louis à l’endroit 
des enfants et de tout le personnel. 
Puisqu’il s’agissait d’une rencontre 
avec les enfants, le Recteur dans son 
propos a mis l’accent sur le chant, la 
danse, le rire et la joie qui ont été au 
centre de cet événement. 
La deuxième articulation de cette 
journée était marquée par la visite 
guidée de la Cathédrale avec pour 

guide le Grand Séminariste BABA 
BILAKO, Stagiaire Canonique 
en charge de l’église Cathédrale. 
La visite s’est donc faite en petits 
groupes d’environ vingt-et-cinq 
personnes à cause du nombre assez 
élevé de participants. Pour permettre 
aux enfants d’assimiler et de garder 
l’essentiel de leur visite, dans un 
esprit enfantin et avec un langage 
assez simple, le Grand Séminariste 
leur exposait et leur expliquait tout 
sur ce que la Cathédrale représente et 
présente. 
La troisième articulation était le 
partage sur le Thème : Le Jubilé 
de l’Espérance et les Indulgences. 
Que retenir à ce sujet ? La première 
articulation de ce Thème, présenté par 
le Grand Séminariste MEDJO Paul, 
nous retraçait les origines bibliques 
du Jubilé d’une part, notamment 
dans le Livre du Lévitique : « car 
c’est l’année du jubilé ; vous la 
tiendrez pour sainte » (Lv 25, 12) ; 
d’autre part, il présentait de manière 
succincte quelques rites et signes 
nous permettant de bien vivre le 
Jubilé de l’Espérance de cette année. 

Ils sont entre autres : le Pèlerinage, 
la Porte Sainte et le logo du Jubilé. 
La deuxième articulation sur les 
Indulgences a été exposé par le Grand 
Séminariste BABA BILAKO. Il nous 
présentait les Indulgences comme la 
remise totale ou partielle de la peine 
et l’acte réparateur des conséquences 
du péché devant Dieu. En effet, pour 
l’Église, tout péché, même pardonné, 
entraîne un devoir de réparation de ce 
qu’il a détruit. 
Le quatrième et principal volet de la 
visite était le moment de l’Action de 
Grâce au Seigneur. La Célébration 
Eucharistique était présidée par 
Mgr MOTOKWAN Louis. Dans 
son Homélie, il a insisté sur l’amour 
fraternel, à l’exemple des Douze, 
en montrant la vastitude du terme 
amour et sa polyvalence. Il était 
ainsi question de revenir sur le sens 

que Jésus lui donne : « Aimez-vous 
les uns les autres comme je vous ai 
aimés » (Jn 15, 12). La beauté de cette 
Célébration fut marquée également 
par l’animation de la Messe par les 
enfants de MOUDA qui ont également 
fait valoir leur talent de choristes en 
herbe. Elle s’est achevée par des mots 
de remerciements et une photo de 
famille entre les fidèles présents et les 
visiteurs. 
La visite a été clôturée par le repas 
fraternel. Ce moment était celui de la 
réjouissance et de la relaxation. Ce fut 
une expérience assez fabuleuse d’être 
en présence de ces enfants. Et ce fut 
la fin de la visite avec le retour sur 
MOUDA. 
MEDJO Paul Lyrian 

Entretien du recteur de la Cathédrale avec les enfants
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Le Collège Saint 
Charles LWANGA de 
MOGODÉ, espace de 

promotion et de valorisation 
de l’excellence scolaire, a 
organisé dans l’enceinte 
dudit établissement son 
17ème Examen d’Entrée 
en Sixième le Vendredi 

Entrée en Sixième au Collège Charles LWANGA de MOGODÉ

23 Mai 2025. Cet Examen 
visait à recruter les meilleurs 
élèves qui pourraient se 
frayer une place dans les   
classes de Sixièmes pour le 
compte de l’année scolaire 
2025/2026. Les candidats 
accouraient de tout bord de 
l’Arrondissement, à l’effet 

de participer à ce prestigieux 
Examen. Pour la plupart, 
issus des Écoles Privées 
Catholiques des localités 
voisines (MBOUGAROU, 
RHUMSIKI, KILA, 
GOURIA, RHUMZOU, 
MALIMA, SIR, 
HOUIPOU…), ils étaient 

105 dont la majeure partie 
provenait de la nouvelle 
cuvée de l’École Privée 
Catholique de RHUMSIKI 
(23 candidats) suivi de 
l’École Privée Catholique 
de MOGODÉ (17 candidats) 
sous la supervision directe 
de l’Abbé Julien MBADA, 
Principal dudit Collège et 
d’une équipe dynamique 
composée des Membres 
de l’Administration, des 
Enseignants du Collège et 
des Directeurs issus des 
Établissements Primaires 
représentés. L’Examen a 
débuté à 8 heures précises 
par l’épreuve d’étude de 
texte. Les candidats ont 
été soumis à une pléiade 
d’épreuves tout au long de 
la journée, notamment, les 
mathématiques, le calcul 
rapide, la culture générale et 
la dictée-questions. Toutes 
ces épreuves avaient pour 
but de jauger le niveau 
le plus approximatif des 
candidats. À l’issue des 
délibérations, nous avons 
enregistré 92 candidats 
ayant été définitivement 
admis et 06 candidats recalés 
dans la liste d’attente. Les 

perspectives du Collège 

étant grandes, il est question 

d’ouvrir une troisième classe 

de Sixième afin de couvrir le 

grand besoin de l’éducation 

dans l’Arrondissement 

de MOGODÉ. Ferme 

dans sa vision qui est 

celle de promouvoir le 

développement socio-

culturel des jeunes grâce à une 

formation professionnelle 

associée et adaptée aux 

exigences modernes et du 

milieu, une deuxième session 

de recrutement au mois 

d’Août sera organisée ; mais 

seulement il s’agira d’ouvrir 

les portes pour tous les autres 

nouveaux demandeurs. 

MALLOUM BAYANG Saint David 

Le Samedi 24 Mai 
2025, s’est tenue à 
RHUMSIKI la rencontre 

de tous les Responsables des 
Jeunes des Paroisses de la 
Zone TSANAGA-SUD. Cette 
rencontre avait pour objectif 
principal de discuter et de 
suggérer des propositions pour 
les différentes activités des 
Jeunes dans la Zone et dans 
le Diocèse : Journées Zonales 
des Jeunes (JZJ) et Journées 
Diocésaines des Jeunes (JDJ) 
présidées par l’Aumônier, 
Abbé KOUDJE David, et 
dirigées par le Responsable 
des Jeunes de la Zone, KODJI 
Xavier de RHUMSIKI.
Cette réunion s’est ouverte 
par une prière dite par l’Abbé 
DJIBI MADJI Gabriel, suivie 
de la présentation de tous les 
participants. Durant la table 
ronde, les points ont été mis sur 
la question de la sensibilisation 
afin que la participation 
soit massive aux Journées 
Diocésaines des Jeunes 
prochaines qui auront lieu à 
TOKOMBÉRÉ du 07 au 09 

Rencontre des Responsables des Jeunes de la Zone TSANAGA-SUD à RHUMSIKI

Réfléchir sur leurs différentes activités paroissiales, zonales et diocésaines revêt d’une importance capitale pour les Jeunes 
du Diocèse de MAROUA-MOKOLO en général et pour les Jeunes de la Zone Pastorale TSANAGA-SUD en particulier. 
C’est dans cette optique que s’est tenue la rencontre des Responsables des Jeunes des différentes Paroisses de la Zone 
Pastorale TSANAGA-SUD le Samedi 24 Mai 2025 à RHUMSIKI.

Août. Les Jeunes ont souligné 
leur souci majeur : celui de 
la distance qu’ils effectuent 
chaque fois qu’il y a Journées 
Diocésaines des Jeunes : « 
Pourquoi ne pas permettre aux 
Jeunes du Diocèse de connaître 
aussi notre réalité ? » Telle était 
l’une de leurs préoccupations 
majeures. Que l’effort consenti 
soit aussi un des critères 
d’organiser les Journées 
Diocésaines des Jeunes. En 
effet, beaucoup des Jeunes 
de cette Zone se découragent 
à cause de la distance qu’ils 
s’effectuent pour les activités 
organisées au niveau du 
Diocèse. Il serait important 
de prendre en considération 
les critères de choix des lieux 
des Activités Diocésaines des 
Jeunes et surtout de prendre 
en considération les autres 
localités. Faire la rotation 
dans les différentes Zones 
Pastorales du Diocèse est l’un 
des moments importants dans 
la sensibilisation des Jeunes 
et aussi dans la connaissance 
du Diocèse, des richesses et 
réalités que vivent les autres.

En outre, le partage des idées 
et des expériences des Jeunes 
dans les différentes Paroisses de 
la Zone leur a permis de revoir 
l’organisation des Journées 
Zonales des Jeunes que la 
Paroisse Saint Paul de KILA 
accueillera après les Journées 

Diocésaines des Jeunes. Ils 
sont revenus sur la question 
de sensibilisation et modalité 
de participation à ces activités. 
Cette concertation a permis 
également de rassembler les 
idées et les aspirations des 
Jeunes afin de redynamiser 

et d’enrichir les Activités des 
Jeunes dans la Zone.

Les divers de cette rencontre ont 
donné l’occasion à l’Aumônier 
des Jeunes de solliciter 
plusieurs rencontres au niveau 
des Paroisses, question de 
bien mobiliser les Jeunes 
pour une bonne participation 
aux Journées Diocésaines des 
Jeunes prochaines.

Abbé KOUDJE David 

Des élèves prêts à affronter les examens

Photo de famille après la rencontre

Ils étaient plus de 100 élèves venus des différentes localités de l’Arrondissement de MOGODÉ 
pour participer aux Examens d’Entrée en Sixième au Collège le Vendredi 23 Mai 2025.
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Palar, 25 Mai 2025, 
ce Dimanche, 
la communauté 

chrétienne de la Paroisse 
Saint Eugène de MAZENOD 
de PALAR a célébré dans 
la joie sa Fête Patronale, 
marquant également les huit 
années d’existence de sa 
création depuis 2017, sous 
le patronage du Sacré-Cœur 
de Jésus. L’événement a 
rassemblé fidèles, autorités 
religieuses, administratives 
et civiles autour d’un 
programme riche en prière, 
culture et communion 
fraternelle. Cette Fête 
s’est Célébrée autour 

Paroisse Saint Eugène de MAZENOD de PALAR : Fête Patronale 2025

d’un Triduum d’activités 
intenses.
Un Triduum pour préparer 
les cœurs : La Fête a été 
précédée par un Triduum de 
Prière, du 21 au 23 Mai, qui 
a permis à la communauté de 
se recentrer et se ressourcer 
spirituellement à travers 
des Enseignements, des 
Veillées d’Adoration et des 
temps de Réconciliation. 
À travers ces moments 
d’intense Recueillement, les 
fidèles ont médité sur la Vie 
et la Mission de leur Saint 
patron.
Saint Eugène de 
MAZENOD : Né en 

1782, Saint Eugène de 
MAZENOD fut Évêque de 
MARSEILLE et Fondateur 
de la Congrégation des 
Missionnaires Oblats de 
Marie Immaculée. Grand 
Défenseur des pauvres 
et Apôtre infatigable 
de l’Évangélisation, 
il a consacré sa vie à 
annoncer l’Évangile aux 
plus démunis. Canonisé 
en 1995, il demeure une 
figure d’inspiration pour de 
nombreuses communautés 
dans le monde.
Richesse culturelle et 
engagements concrets : 
La Fête a également mis 
à l’honneur la diversité 
culturelle de la Paroisse 
à travers des prestations 
artistiques et folkloriques 
: danses traditionnelles, 
chants en langues locales, 
et saynètes illustrant la vie 
chrétienne au quotidien. 
Ces moments festifs ont 
témoigné de l’unité dans la 
diversité qui caractérise la 
Paroisse.
Du côté des investissements 
humains, le Curé a salué 
l’engagement des fidèles 
dans les différents services 
: catéchèse, liturgie, 
construction, animation 
pastorale. « Ce sont 

ces pierres vivantes qui 
bâtissent notre Église », a-t-
il déclaré.
Une Messe Solennelle 
présidée par Mgr Bruno 
ATEBA EDO, SAC : Le 
point culminant de la 
Célébration fut la Messe 
Solennelle présidée par Mgr 
Bruno ATEBA EDO, SAC, 
Ordinaire du lieu, qui a aussi 
administré le Sacrement de 
Confirmation à plusieurs 
Jeunes et Adultes. Dans son 
Homélie, l’Évêque a exhorté 
les fidèles à marcher dans 
les pas de Saint Eugène, « 
homme de feu, passionné du 
Christ et des âmes. »
Visite des communautés 
ethniques : Après la Messe, 
l’Évêque et les Membres 

du Conseil Paroissial ont 
effectué une visite fraternelle 
aux communautés ethniques 
de la Paroisse, symbolisant 
la reconnaissance et 
l’unité entre les différentes 
composantes culturelles du 
Peuple de Dieu à PALAR.

Une Église Jeune, Vivante 
et en Marche : telle est 
l’image qu’a renvoyée 
cette Fête Patronale 2025. 
Dans la lignée de Saint 
Eugène de MAZENOD, 
la Paroisse continue de 
grandir, enracinée dans la 
Foi, animée par l’Amour et 
tournée vers la Mission.
KATKRAN Xavier

Quand le peuple de Dieu accueille son pasteur

C’est dans la ferveur et l’unité que la Paroisse Saint Eugène de MAZENOD a célébré ses 
huit ans d’existence le Dimanche 25 Mai 2025 au cours d’une Messe présidée par Mgr 
Bruno ATEBA EDO, SAC, Évêque de MAROUA-MOKOLO.

Photo de famille après la grande célébration eucharistique

Le 3 Avril 2025, en 
Temps de Carême, 32 
Catéchistes (dont 5 

femmes) de la Paroisse Saint 
Luc de LDUBAM-TOUROU 
ont effectué sous la conduite 
leur Curé et escortés 
par un militaire depuis 
LDUBAM, un Pèlerinage 
à la Cathédrale Notre-
Dame de l’Assomption de 
FOUNANGUÉ-MAROUA. 
Cet article présente le bien-
fondé et les effets de ladite 
visite.
Au-delà d’un simple 
tourisme, ce déplacement 
s’inscrit dans le cadre 
plus large de la formation 
(pratique) des Catéchistes 
à travers la visite d’une 
église pas comme les autres 
– la Cathédrale. L’objectif 

Les Catéchistes de LDUBAM-TOUROU 
visitent la Cathédrale Notre Dame de 
l’Assomption de FOUNANGUÉ à MAROUA

général était d’approfondir 
la connaissance de l’Église. 
Spécifiquement, il était 
question : 1° de faire 
découvrir aux Catéchistes 
la Cathédrale, la première 
église de leur Diocèse, ce 
chef-d’œuvre auquel ils ont 
participé matériellement 
et spirituellement par leurs 
prières, puisque lors de la 
dédicace de cette dernière, 
tout le monde ne pouvait pas 
être présent ; 2° en parcourant 
avec l’accompagnement d’un 
commentateur les fresques, 
les cryptes, les catacombes… 
de ce lieu de prière,  de les 
amener à apprendre pour 
nourrir leur foi ; 3° de prier 
et de se recueillir avec Baba 
Simon et Notre-Dame de 
l’Assomption, comme Effort 
de Carême.

Cette visite a galvanisé 
les Catéchistes venus de 
L D U B A M - T O U R O U , 
qui n’ont pas manqué de 
parler de leur église qui a 
été dédicacée en Octobre 
2024. Certains ont pu dire 
: « Ici, nous sommes à 
Jérusalem ; ce n’est pas 
comme à LDUBAM. » 
Beaucoup étaient stupéfaits 
et déclaraient en ces termes 
: « Quand on nous disait de 
cotiser pour la construction 
de la Cathédrale, certains 
murmuraient ; qu’est-ce 
nos 25 frs, 50 frs ou 100 
frs représentent dans cet 
édifice ? […] Cette église a 
été construite ailleurs puis 
apportée ici ou bien elle a été 
construite ici même ? […] 
On a l’impression d’être au 
Ciel ! […] Celui qui a refusé 

Immortalisation de ce moment à la Cathédrale

Plus de 35 catéchistes de la Paroisse Saint Luc de LDUBAM-TOUROU se sont rendus à la 
Cathédrale à MAROUA pour visiter ce joyau architectural le 03 Avril 2025. 

de participer et qui entre ici 
aura honte de son égoïsme… 
» Tout cela témoigne de la 
satisfaction et des bons effets 
que cette visite-découverte a 
produits sur les Catéchistes. 
Au sortir de cette découverte, 
nous dirons que la visite 
d’une église comme la 
Cathédrale n’est pas fortuite 
ou d’ordre touristique, c’est 
un voyage de foi ; c’est 

un Pèlerinage qui doit être 
recommandé à tous les 
chrétiens du Diocèse. C’est 
un cadre d’apprentissage, 
de catéchèse, de prière. Les 
pasteurs ou les chrétiens 
eux-mêmes peuvent 
s’organiser pour que chacun 
puisse visiter et connaître la 
Cathédrale de son Diocèse.
Abbé TEGAMBA Basile 
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Le Vendredi 23 Mai de l’an 
2025, 85 élèves du Cours 
Moyen Deuxième Année 

dont 37 filles et 48 garçons 
frappent à la porte du Collège 
Baba Simon. Dès 6h45, la cour 

Entrée en Sixième, Session 2025 au Collège Baba Simon
Plus de 85 élèves ont pris part aux épreuves d’Entrée en Sixième au Collège Baba Simon le 
Vendredi 23 Mai 2025. Ils sont venus des différentes écoles confessionnelles et publiques des 
localités de TOKOMBÉRÉ et des villages environnants.

principale est prise d’assaut 
par les parents, directeurs 
d’écoles et les élèves du 
primaire venus passer les 
épreuves écrites d’Entrée en 
Sixième. Les candidats ont 

en majorité entre 10 et 13 ans. 
Ces derniers viennent d‘un peu 
partout, des localités retirées 
telles DOUROUM, Plateau 
ZOULGO, des écoles primaires 
environnantes, majoritairement 
de l’École Privée Catholique 
Saint Joseph de TOKOMBÉRÉ. 
D’ailleurs, ils sont identifiables 
par leur uniforme jaune et vert. 
L’Entrée en Sixième, Session 
de Mai 2025, commence dès 
08 heures précises par la mise 
en place des candidats dans 
les salles de classes, le début 
de l’épreuve de dictée et s’est 
terminée à 12 heures par 
l’épreuve de culture générale. 
Les candidats affrontent six 
épreuves au total : dictée, 
connaissance de français, 
étude de texte, calcul rapide, 

problème et culture générale. 
Les corrections s’organisent au 
fur et à mesure que les copies 
arrivent au secrétariat par 
discipline.
L’Entrée en Sixième, Session 
de Mai 2025, prend fin par la 
proclamation des résultats par 
la Commission de Délibération. 
Pour le compte de la rentrée 
scolaire 2025-2026, elle 
intervient aux environs de 16 

heures. 80 candidats sur les 85 
inscrits, soit un pourcentage 
97,64% ont été jugés recevables 
par la Commission de 
Délibération. À l’affichage des 
résultats les sentiments de joie 
et de satisfaction des lauréats 
se sont faits sentir. Pour ceux 
recalés, ce n’est que partie 
remise car un rendez-vous est à 
nouveau pris pour un deuxième 
essai à la rentrée scolaire 
prochaine.
KWASTAK SHELLEY

Des élèves en plein examens

Corrections des épreuves à l'immédiateté

Quarante jours après 
Pâques, l’Église 
Catholique Fête 

l’Ascension du Seigneur. 
Ainsi la Paroisse Sainte 
Joséphine BAKHITA de 
LOULOU Célèbre cette 
Fête avec le Sacrement de 
la Confirmation au cours 
de laquelle 150 chrétiens 
baptisés sont confirmés par 
Mgr Bruno ATEBA EDO, 
SAC, Évêque de MAROUA-
MOKOLO. En effet, la 
Paroisse de LOULOU est 
située dans la Zone Pastorale 
Centre ; elle regorge le peuple 
GUIZIGA. De prime à bord, 
les Femmes Catholiques, 
les Catéchistes et autres 
chrétiens ont accueilli 
l’Évêque à l’entrée de la 
Paroisse avec les chants et les 
pas de danse. La Célébration 
de la Messe a commencé 
à 10 heures précises. Dans 
ses mots de Bienvenue, le 
Curé, l’Abbé Jean Bosco 
WELVEDÉ disait : « Au 
nom de toute la Communauté 
Paroissiale de LOULOU, je 
vous souhaite de tout cœur, 
la Bienvenue dans notre 
Paroisse Monseigneur. Nous 
Rendons Grâce à Dieu pour 
les merveilles de son amour 
à l’égard de chacun de 
nous et pour les différentes 
Grâces reçues au cours de 
ce Temps de Pâques. Et plus 

PAROISSE SAINTE JOSÉPHINE BAKHITA DE LOULOU

Mgr Bruno ATEBA EDO, sac, en visite pastorale
Visiter les différentes Paroisses pour s'imprégner de la pastorale et de la réalité des différentes Paroisses du Diocèse est 
l'une des activités phares des Évêques dans leur Diocèse. C'est dans ce cadre que s'est effectuée la visite de Mgr Bruno 
ATEBA EDO, SAC, dans la Paroisse de LOULOU le Jeudi de l'Ascension du Seigneur où plus de 150 fidèles ont accédé au 
Sacrement de la Confirmation. 

particulièrement, cette année 
après trois années passées, 
marquées par la réception 
de la Confirmation de 150 
chrétiens d’entre nous. » 
Ainsi le Curé poursuit son 
mot d’accueil en ces termes 
: « Nous souhaiterions, 
Excellence, avec la Grâce de 
Dieu, avec votre Bénédiction 
et les efforts des uns et des 
autres continuer à chercher 
les fonds pour finir les 
travaux de notre chère et 
belle église. Ce qui nous 
permettra de Célébrer avec 
joie sa dédicace dans les 
jours à venir. » 

Dans la perspective de cette 
Solennité de l’Ascension du 
Seigneur, l’Église Catholique 
Célèbre la Montée de Jésus 
Christ au Ciel. Jésus a souffert, 
est mort, est ressuscité et est 
retourné auprès de Son Père 
pour préparer la Demeure 
Éternelle pour chacun. Et 
dans son Homélie, Mgr Bruno 
disait que l'Ascension « est la 
plus Grande Manifestation 
de Dieu donnée aux hommes 
par le Christ. C’est pourquoi 
Dieu n’est pas absent, il est 
présent au milieu de nous. 
» Aussi la Célébration de 
ce Grand Mystère a été 
marquée par le Sacrement 

de la Confirmation qui 
renouvelle l’événement de 
la Pentecôte, annoncée par 
Jésus à ses Apôtres : « Vous 
allez recevoir une force, celle 
de l’Esprit Saint qui viendra 
sur vous. Alors vous serez 
mes témoins […] jusqu’aux 
extrémités de la terre » (Ac 
1, 8). C’est dans cette optique 
que Mgr Bruno a exhorté 
les confirmands de ce jour 
: « La Confirmation fera de 
vous les témoins vivants du 
Christ dans la Paroisse de 
LOULOU et ce que Dieu 
attend de vous aussi, c’est 
les fruits de l’Esprit Saint 
: ‘’l’amour, la joie, la paix, 

la bonté, la patience, la 
douceur, la bienveillance, 
la charité, la modestie, la 
continence, magnanimité…’’ 
» La Confirmation est 
l’accomplissement du 
baptême. Il marque l’entrée 
définitive du baptisé dans 
l’âge adulte de la foi. Après 
le Baptême et l’Eucharistie, 
il vient confirmer l’Initiation 
chrétienne du baptisé. Il est 
le Sacrement de la Maturité 
chrétienne. Le nouveau 
Confirmé est maintenant 
appelé par l’Église de se faire 
écho de la Bonne Nouvelle 
dans tous les aspects de sa 
vie. Il a poursuivi en leur 
faisant comprendre « que 
vous êtes les témoins vivants 
de la Bonne Nouvelle au 
milieu de vos frères et 
sœurs, n’ayez pas peur, 
vous n’êtes pas seul, vous 
êtes avec le Christ. » C’est 
pourquoi le Sacrement de la 
Confirmation par le Don du 
Saint Esprit nous enracine 
plus profondément dans 
notre vie d’enfants de Dieu, 
nous unit plus fermement 
au Christ, rend plus solide 
notre lien à l’Église, nous 
associe davantage à sa 
Mission et nous aide à 
rendre témoignage de la Foi 
chrétienne par nos paroles et 
nos actions. C’est par le Don 
de l’Esprit Saint (Sagesse, 
Intelligence, Conseil, Force, 
Science, Piété, Crainte de 
Dieu) que les Apôtres ont 
trouvé la Force dans leur 
Mission.  La présence de cet 
Esprit dans notre vie nous 
assure dans notre travail et 
nous aide à vivre dans la Foi, 
l’Espérance, et la Charité.
Abbé TIZE Jean Pierre 

Administration du sacrement de la confirmation
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Il est de tradition chaque 
année que l’Évêque de 
MAROUA-MOKOLO 

rencontre ses Séminaristes 
qui sont en formation au 
Grand Séminaire Saint 
Augustin de MAROUA. Pour 
perpétuer cette tradition, il 
nous a rencontrés le 15 Mai 
2025 dans sa chapelle. Après 

Mgr Bruno ATEBA EDO, sac, rencontre ses fils Séminaristes
Monseigneur Bruno Rencontrer ses Séminaristes et les écouter est une des préoccupations 
de Monseigneur Bruno ATEBA EDO, SAC, dans le Diocèse de MAROUA-MOKOLO. Cette 
traditionnelle rencontre a eu lieu cette année à l’Évêché de MAROUA le 15 Mai 2025.

les mots d’accueil et de 
salutations, le Père Évêque 
donne la parole à notre doyen. 
Dans son allocution, le doyen 
a présenté au nom de tous les 
Séminaristes nos gratitudes 
pour l’attention que l’Évêque 
porte à notre égard, pour son 
souci concernant notre santé 
et pour la diversité de lieux 

de formation de certains 
d’entre nous. Ensuite il a 
rassuré l’Évêque de la vive 
conscience que nous avons 
des quatre dimensions de notre 
formation (intellectuelle, 
spirituelle, pastorale et 
humaine) prises au sérieux 
avec cette promesse de ne 
pas le décevoir. Après ces 

mots d’assurance, l’Évêque 
en tant que Père nous a 
entretenus sur trois points à 
savoir : l’écoute, la marche 
ensemble et le témoignage. 
L’écoute nous permet 
chaque jour de faire place 
à Dieu dans la méditation 
de sa Parole. On écoute le 
Seigneur dans l’Adoration 
au Saint Sacrement, dans 
la prière individuelle et 
dans l’accompagnement 
spirituel. Cela nous permet 
d’écouter la voix de Dieu 
au plus profond de notre 
cœur, pour notre croissance 
intérieure. Le Séminaire 
nous offre le bon moment où 
il faut bien vivre car on a le 
temps d’écouter le Seigneur 
dans les profondeurs de nos 
cœurs. L’écoute du Seigneur 
comporte la réponse de 
notre foi. Pour ce qui est 
de la marche ensemble, le 
Séminaire nous apprend 
à comment cheminer 
ensemble, à cultiver et à 
soigner nos liens de fraternité. 
Il faut cultiver ce lien de 
communion fraternelle 
avec les aînés que sont les 
Prêtres, les Religieux et les 
Religieuses. Il est important 
de le rappeler : pourvu que 
cette marche ensemble soit 
pour des bonnes causes et 
non une orientation qui nous 
porterait à construire une 

amitié ou une famille ou une 
communauté ou une société 
qui tolère le mal et où on en 
devient complice. Pour ce qui 
est du témoignage de vie, le 
Père Évêque nous a exhortés 
en ces termes : « Mener une 
vie digne, se comporter en 
arbre qui produit de bons 
fruits de vie, avoir un cœur 
sans partage, avoir le zèle 
apostolique. Que votre 
comportement porte un bon 
témoignage. Car le Diocèse a 
besoin de votre disponibilité 
et de votre charité sans limite. 
» Il poursuivit ses propos 
en ces termes : ‘’Soyez une 
Église en sortie’’, témoignant 
de l'Amour Miséricordieux 
de Dieu. Dans votre vie 
quotidienne, caractérisez-
vous par un service humble, 
soyez des témoins de Saint 
Augustin, patron de votre 
maison de formation. » Après 
la rencontre, nous avons eu 
des séances de photos avec 
l’Évêque et par promotion. 
Ensuite nous nous sommes 
dirigés à l’’’Espace de la 
Fraternité’’ pour partager 
un repas pontifical. Dans la 
joie d’avoir rencontré, causé 
avec notre Père et ventre 
plein, nous avons regagné le 
Séminaire tous satisfaits.  
Séminariste ATCHINANG 
DAKUOLMEI Stéphane 

Photo de famille

Le Grand Séminaire 
Saint Augustin de 
MAROUA a coutume 

d’envoyer les Séminaristes 
pendant la Journée Mondiale 
de Prière pour les Vocations 
et en même temps le 
Dimanche de Bon Pasteur en 
pastoral dans les Paroisses 
environnantes de la Province 
Ecclésiastique de GAROUA. 
C’est dans la même optique 
que, du Samedi 10 au 
Dimanche 11 Mai 2025, 
nous sommes envoyés à la 
Paroisse Saint Joseph de 
MOUTOURWA dans le 
Diocèse de YAGOUA. À 
sept, nous sommes partis de 
MAROUA à 14h pour arriver 
à 16h. Nous étions accueillis 
en Paroisse par le Vicaire, 
l’Abbé Étienne, car le Curé, 
l’Abbé KALGA Emmanuel 
était en voyage à Yaoundé. 
Mais quelle était notre feuille 
de route ? Autrement dit, 
quel est le but de notre sortie 
missionnaire ? Comme Jésus 

Expérience Missionnaire au Grand Séminaire Saint Augustin de MAROUA
C’est avec joie que chaque année, les Grands Séminaires font l’Expérience Missionnaire 
lors du Dimanche de Prière pour les Vocations dans les différents Diocèses de la Province 
Ecclésiastique de GAROUA. Cette année, cette sortie a eu lieu du Samedi 10 au Dimanche 
11 Mai 2025. L’expérience vécue par les Séminaristes dans la Paroisse Saint Joseph de 
MOUTOURWA dans le Diocèse de YAGOUA a été exceptionnelle. 

a envoyé ses disciples, auprès 
de leurs frères les hommes 
(Mt 6, 7-13), les formateurs 
du Grand Séminaire Saint 
Augustin de MAROUA nous 
ont envoyés auprès des fidèles 
de MOUTOURWA pour les 
écouter, voir comment ils 
vivent la foi et apprendre 
auprès des pasteurs comment 
se passe la mission. Pour 
mieux accomplir notre 
pastorale, l’Abbé Étienne 
a jugé bon de nous envoyer 
dans les différents Secteurs 
de la Paroisse qui se sont 
d’ailleurs préparés à nous 
recevoir. Le Dimanche matin, 
après un consistant petit 
déjeuner, les Séminaristes 
DOWANG Joseph et OKWU 
Félix se sont rendus dans le 
Secteur de LAF ; OYOBE 
Karim dans le Secteur de 
ZALAVAD ; BIMA Josias à 
NOUBOU. Après la Messe 
au centre avec le Vicaire à 
8h00, FANVEN Walters et 
ATCHINANG Stéphane sont 

allés à TITING et le Diacre 
AZITI Florent à PLIN. 
Dans son exhortation, le 
Diacre invitait les chrétiens 
à prier pour les Vocations 
car il manque des ouvriers 
apostoliques dans nos 
Diocèses. La preuve est 
que vos Prêtres font trois 
Messes chaque Dimanche 
mais n’arrivent toujours pas 
à couvrir toute la Paroisse. 
Ainsi, à vous les parents, 
encouragez les Vocations, 
laissez vos enfants faire leurs 
choix. Et vous les jeunes, 
ne fermez pas vos cœurs à 
la Grâce de Dieu. Laissez 
vos cœurs ouverts au Don 
de l’Esprit Saint qui nous 
appelle. Il finit par implorer 
l’Intercession de la Vierge 
Marie, Mère des Vocations. 
Dans tous les Secteurs, 
l’accueil était formidable. 
À l’exemple des premières 
communautés, du retour en 
Paroisse, nous avons tout 
mis ensemble les fruits de 

la pastorale. À 17h nous 
nous sommes mis en route 
pour rentrer au Séminaire. 
En effet, nous retenons ceci 
de notre sortie missionnaire 
: nous avons rencontré des 
chrétiens qui ont la foi, qui 
aiment, qui soutiennent 
leur Prêtre. À l’exemple de 
TITING où l’église chapelle 
partage la frontière avec le 
marché, les chrétiens avaient 
rempli la chapelle et étaient 
à l’heure pour nous attendre. 
Ils ont mis la Parole de Dieu 
avant tout. En définitive, 
nous avons passé un bon 
moment auprès des peuples 

majoritairement GUIZIGA. 
Et cela nous donne le 
courage de continuer notre 
cheminement vocationnel 
afin de les rejoindre très 
bientôt. Que nos chrétiens 
continuent de prier pour 
nous et que Dieu suscite des 
Vocations Sacerdotales en 
abondance.       

Séminariste ATCHINANG 

DAKOULMEI Stéphane

Il les envoya deux par deux
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C'est dans la joie que la 
Paroisse de l'Ascension 
de SALAK a célébré 

l'engagement des Femmes de 
Jérusalem le Dimanche 18 
Mai 2025. Ce fût un grand 
jour de fête et de joie. La joie 
a été immense d’entourer de 
nos prières les Femmes de 
Jérusalem. Ce mouvement des 
femmes très actives prend de 
l’ampleur et de proportion de 
plus en plus dans les Paroisses 
de MAROUA-MOKOLO. 
Pour l’heure, il est présent dans 
plusieurs Paroisses et il se fait 

Paroisse de l'Ascension de SALAK : Les Femmes de Jérusalem s’engagent
Un nouveau groupe : le groupe des Femmes de Jérusalem a vu le jour dans la Paroisse de 
l’Ascension de SALAK et l’engagement a été prononcé le Dimanche 18 Mai 2025 au cours 
d’une Célébration Eucharistique que présidait l’Abbé Édouard GONG’NÉ, Curé de ladite 
Paroisse.

entendre de par les activités 
multiformes de ces adeptes qui 
soutiennent la Mission et l’Église 
du Christ comme ces Saintes et 
Sages Femmes qui ont soutenu 
l’Apostolat de Jésus. Dans la 
Paroisse de l’Ascension de 
SALAK en particulier, ce groupe 
a été créé en Décembre 2024 
par le Bureau Diocésain dont 
le siège se trouve à MOKOLO. 
Leur Mission est la visite et 
l'aide au plus démunis ; prier 
pour la conversion de chaque 
chrétien et pour le salut du 
prochain.  Comme les Femmes 

de Jérusalem, essuyer les larmes 
de l'humanité par leurs prières 
et leurs ascèses pour la paix 
dans le monde les motivent. À 
SALAK, ce groupe se distingue 
des autres groupes à travers son 
charisme et ses activités au sein 
de la Paroisse. Et c’est après la 
création de ce groupe à SALAK 
que le Bureau a été mis sur 
pied. Le nouveau Bureau a été 
présenté le Dimanche 18 Mai et 
a été envoyé en mission ce même 
Dimanche. La joie est immense 
de voir un tel engagement de 
la part des femmes pour servir 

leurs Communautés et l’Église 
du Christ. Grâce est Rendue à 
Dieu pour les divers dons dans 
son Église. La journée s'est 
achevée par des danses marquant 
la grande joie d'annoncer le 

Christ à travers ses œuvres. 
Les réjouissances populaires 
n’ont pas raté ce rendez-vous de 
l’engagement au sein de l’Église.
Sœur BOUSSABI Éliane

Engagement au cours de la célébration eucharistique

District Paroissial de AÏSSA-HARDÉ : Fête de l’Ascension et Bénédiction des semences
Bénir les semences avant de les jeter en terre au début de chaque saison de pluies est une tradition pour les chrétiens du 
District Paroissial Saint André de AÏSSA-HARDÉ. Cette Cérémonie a eu lieu cette année le Jeudi 29 Mai au cours de la 
Célébration de la Solennité de l’Ascension du Seigneur.

La Fête de l’Ascension 
dans le District Paroissial 
de AÏSSA-HARDÉ a 

été marquée cette année par la 
Bénédiction des semences en 
attendant les pluies pour lancer 

les grains en terre. Et c’est le 
Jeudi 29 Mai 2025 comme dans 
toute l’Église Catholique que la 
Solennité de la Montée de Jésus 
au Ciel -où il introduit notre 
humanité dans la divinité de son 
Père, intercède déjà pour nous et 

redescendra un jour pour le salut 
de ceux qui l’attendent- a réuni 
tous les fidèles dans l'église dès 
08 heures 30 minutes ; heure à 
laquelle la Messe a commencé 
sous la présidence de l’Abbé 
TSUDA James-Mary Daniel, 
Modérateur dudit District 
Paroissial et animée par la Chorale 
du Secteur Saint Philippe. Des 
très beaux chants appropriés à 
l’événement célébré ont été au 
cœur de toute la cérémonie. Dans 
son Homélie, l’Abbé TSUDA 
James-Mary Daniel a exhorté les 
fidèles à croire en la Résurrection 
du Christ qui est Dieu, à croire 
qu’Il est Fils de Dieu et qui s’est 
fait homme pour nous sauver. Il a 
habité au milieu des hommes, Il a 
souffert, Il est mort et est ressuscité 
le troisième jour. Et c’est après la 
Résurrection d’entre les morts 

qu’il s'est montré à ses Apôtres 
de plusieurs manières pour leur 
parler de son départ au Ciel vers 
le Père et la promesse de leur 
envoyer un Défenseur, l’Esprit 
de Vérité qui nous révélera toute 
chose.  En effet, pendant 40 jours, 
Jésus est resté avec ses disciples 
de façon invisible, car il a pris la 
forme de Dieu dans l'Esprit avant 
de se séparer avec les Apôtres. Il 
les a ainsi fortifiés dans la foi, les 
a bénis et a prié sur eux et pour 
eux. 
Au cours de cette Messe comme 
à l’accoutumée, les fidèles ont 
apporté les semences pour les 
Bénir avant de les jeter en terre. 
Parmi ces semences, on peut citer 
le maïs, le soja, les arachides, 
le riz, l’oseille de Guinée, le 
sésame, les pois de terre et 
beaucoup d’autres. Et après cette 

Bénédiction des semences, les 
paysans attendent impatiemment 
et dans la prière la grande pluie 
pour semer. La Bénédiction de 
semences dans notre District 
Paroissial Saint André est une 
tradition qui se fait chaque année. 
Les fidèles Rendent Grâce au 
Seigneur pendant la fête de 
récoltes et lui présentent au début 
des saisons les semences qui vont 
nous permettre d’être à l’abri de 
la famine. Les fidèles ont compris 
que c'est Dieu qui a créé toutes les 
herbes des champs et les a bénies 
et qu'il les donne en nourriture aux 
hommes. Après la Bénédiction de 
semences, le Curé nous a envoyés 
en Mission pour le bon travail de 
la terre qui ne trompe pas. Prêtre, 
Catéchistes et Responsables ont 
partagé un repas fraternel fait par 
la CEV de BLABLIM après la 
célébration de cette grande fête 
chrétienne.
FEYE Joël 

Des semence pour une bonne culture
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Entrée en Sixième : les élèves accourent au Complexe Scolaire Bilingue Philippe STEVENS de MORA

Dans le cadre de l’examen de l’Entrée en Sixième pour le compte de l’année scolaire 2025/2026, le Complexe Scolaire 
Bilingue Philippe STEVENS a accueilli une soixantaine d’élèves en son sein le Samedi 24 Mai 2025 pour compétir aux 
différentes épreuves.

Ce Samedi 24 Mai 
2025, le Complexe 
Scolaire Bilingue 

Privé Catholique Philippe 
STEVENS de MORA a 
ouvert ses portes à plus de 
62 élèves du primaire pour 
participer aux examens de 
l'Entrée en Sixième au sein 
dudit Complexe. Notons que 
dès 6h du matin, ce jour-là, 
les élèves ont accouru de 
partout pour prendre part 
aux différentes épreuves. 
Ils sont venus de plusieurs 
établissements scolaires 
primaires privés comme 
publics du Département du 
MAYO-SAVA. Ce fut un 
rendez-vous de participation 
aux différentes épreuves afin 
de passer à une nouvelle 
étape scolaire dans leur vie. 
Celle de laisser la tenue du 
cycle du primaire pour celui 
du secondaire. Mais cela 
nécessite une évaluation. 
Et le choix dudit Complexe 
Scolaire n'est pas sans raison. 
Cet établissement scolaire 
a brillé et brille encore de 
tout son éclat en ce qui 
concerne l'éducation. Avec 
ses taux de réussites élevés, 

une éducation de qualité et 
un pourcentage de 100% 
aux examens du BEPC 
l'an dernier, ce Complexe 
Scolaire attire plus d'un 
comme le nectar des fleurs 
qui attirent les abeilles des 
déserts lointains. 
Avec l'appel des candidats 
qui a eu lieu à 7h30, les 
examens ont été lancés. Les 
candidats ont été briefés 
sur le déroulement desdits 
examens, sur la conduite 
à tenir devant une épreuve 
et sur la discipline durant 
ces moments d'examens. 
Beaucoup de candidats ont 
été boostés à block afin de 
mieux aborder les différents 
sujets qui leur seront soumis. 
Pour YANG LDEMA Marie-
Julienne, le moment est venu 
de remuer tout ce qu'elle a 
appris depuis la maternelle 
jusqu'au Cours Moyen 
Deuxième Année : « Non 
seulement je suis contente 
de ce jour d'examens, mais 
je suis ravie de pouvoir 
conquérir pour l'Entrée au 
Complexe Scolaire Bilingue. 
Je vais mettre à profit tout ce 
que j'ai appris jusqu'ici. Il me 

faut passer cet examen afin 
de faire d'abord honneur à 
moi-même, mais aussi à mes 
parents. J'ai hâte de quitter 
la tenue de l'école primaire, 
de me voir comme certains 
au secondaire et surtout au 
Collège. » 
Pendant le déroulement des 
épreuves de ces examens, on 
a observé chez ces enfants 

du primaire un silence du 
cimetière qui ne dit pas son 
nom et qui leur permettait 
de bien aborder les épreuves 
qui leur ont été soumises. 
Certains écrivaient comme 
l'eau de roche qui ne cesse 
de couler mettant ainsi leurs 
connaissances en la matière 
sur les feuilles d'examens. 
D'autres, par contre, n'ont pas 

cessé de mâcher la capsule 
de leur stylo à bille sous l'œil 
vigilant des surveillants. On 
pouvait voir aisément parmi 
ces enfants ceux qui se sont 
vraiment préparés pour la 
circonstance et ceux qui ne 
sont pas à la hauteur. Mais 
l'ambiance a été bonne durant 
ce jour sous un climat doux 
que leur offrait la météo. 
Les enseignants venus de 
plusieurs établissements 
scolaires corrigeaient au fur 
et à mesure les différentes 
épreuves qui passaient. Et 
c’est après ces corrections 
que les résultats ont été 
affichés au sein dudit 
établissement. Sur les 62 
candidats qui ont composé, 
60 ont été admis. Certains 
élèves sont restés pour 
attendre la publication des 
résultats. On lisait sur leurs 
visages devant le babillard où 
étaient affichés les résultats 
des sentiments de joie pour 
ceux qui ont pu passer et des 
sentiments de tristesse pour 
les non-admis. Mais ainsi va 
la vie. Certains réussissent et 
d'autres doivent attendre une 
prochaine échéance. 
VAKEDA

Dans la journée de 21 Mai 
2025, les stagiaires de Caritas 
M A R O U A - M O K O L O 

étaient passés à la Paroisse Saint 
Paul de MORA pour évaluer les 
Activités Génératrices de Revenus 
d’une trentaine des bénéficiaires que 
la Caritas Diocésaine accompagne. 
Après la prise de contact avec 
le travailleur social et le leader 
religieux, l’équipe de l’enquête 

Compte rendu de l’évaluation des Activités Génératrices de Revenus (AGR) dans le Département de MAYO-SAVA
Évaluer ses activités sur le terrain est l’une des préoccupations de la Caritas Diocésaine qui œuvre aux côtés des plus vulnérables. Et l’évaluation des AGR 
qui s’est passée dans la Paroisse Saint Paul de MORA le 21 Mai dernier avec les bénéficiaires en est une.

constituée d’un homme et d’une 
femme a commencé les entretiens 
individuels avec les bénéficiaires 
des AGR. L’évaluation s’était tenue 
au tour d’une série des questions 
que nous pouvons résumer en 04 
grands axes : comment l’activité a 
été implémentée, quelles sont les 
difficultés, quels sont les avantages 
tirés de cette activité et quelle est 
l’importance de cette activité pour la 
suite ? Il était également l’occasion 

d’évaluer les taux de réussite et 
des échecs de cette activité. Arrivé 
au terme de cette évaluation, il en 
ressort que les enquêteurs sont 
satisfaits de la mobilisation, des 
témoignages reçus des bénéficiaires, 
de moniteurs et de travailleur social, 
en attendant l’analyse des données 
collectées sur le terrain.
Apollos

Des élèves en plein examens

Des bénéficiaires des AGR
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Pour vivre le Temps 
de Carême et mettre 
en pratique l’Effort 

personnel de ce Temps Fort 
de l’Église, les chrétiens du 
Secteur Saint Martin de Tours 
dans la Paroisse Saint Paul 
de MORA se sont rencontrés 
et ont pensé, en plus de 
l’Effort de Carême au niveau 
paroissial, faire des dons 
en nature (habits, mil, etc.) 
et en numéraire (espèces). 
Ceci en vue de venir en aide 
à tous les démunis dudit 
Secteur. Notons qu’une telle 
initiative sectorielle est mise 
en exergue pour la première 
fois dans la Paroisse, car 
nous avons opté pendant des 
années pour la collecte des 
dons au niveau paroissial en 
faveur des démunis de toute 
la Paroisse et des prisonniers. 

Effort de Carême 2025 dans la Paroisse Saint Paul 
de MORA : Donner du sourire aux Vulnérables
Les vulnérables et démunis dans le Secteur Saint Martin de Tours étaient nombreux à 
pouvoir bénéficier des dons collectés comme Effort de Carême ce Lundi 12 Mai 2025 dans 
la Paroisse Saint Paul de MORA. 

Et c’est en plus de ces 
collectes, que les membres 
du Secteur Saint Martin de 
Tours ont pensé faire un 

geste spécial non à tous 
les démunis de la Paroisse, 
mais plus particulièrement 
à ceux de leur Secteur, une 

façon pour eux d’avoir une 
attention particulière pour 
ceux-là. Notre Curé, l’Abbé 
ZRA DELI Bernard, nous a 
encouragé dans ce sens. C’est 
ainsi que durant la période 
du Temps de Carême, nous 
avons collecté des sacs de mil, 
des arachides, des haricots 
et, aussi des habits et savons. 
Nous avons procédé en 
même temps au recensement 
de tous les plus faibles, les 
plus vulnérables dans notre 
Secteur.  Et le Lundi 12 Mai 
2025, nous avons invité tous 
ceux-là qui ont été recensés 
dans le Secteur. Nous leur 
avons partagé le fruit de 
nos collectes. La joie a été 
grande pour tout le Secteur 
d’avoir réalisé ce projet qui 
est une priorité pour nous. 
Une façon pour nous de faire 
vivre la Caritas Paroissiale 
au niveau de notre Secteur. 
Nous n’avons pas à attendre 
toujours de la Paroisse, 
car ce que cette dernière 
possède, c’est ce qui ressort 

de chez nous, comme fidèles. 
Ce fut cette année notre 
première expérience. Nous 
espérons qu’à l’avenir, nous 
donnerons le meilleur de 
nous-mêmes et que cette idée 
puisse aussi contaminer les 
autres Secteurs. Nous avons 
tout à notre portée, et il est 
important de jeter un coup 
d’œil sur ceux qui souffrent 
à côté de nous. N’attendons 
pas que le voisin vienne faire 
à notre place ce que nous 
pouvons faire chez nous. 
Notre joie et notre identité 
de chrétien, c’est pouvoir 
faire sourire, naître la joie et 
la vie autour de nous. Nous 
disons merci aux uns et aux 
autres qui nous comprennent 
et qui donnent le peu qu’ils 
ont pour arracher le sourire 
sur les lèvres de vulnérables 
dans nos différents Secteurs 
et Communautés Ecclésiales 
Vivantes.

TANEMBE Bernadette 

La Congrégation des 
Petits Frères de 
l’Évangile a eu la 

joie de Célébrer les Vœux 
Perpétuels du Frère Paterne 
BORIVA ENDOJIGBOTE-
NGBAOUTOU le Dimanche 
11 Mai 2025 dans la 
Paroisse Saint Pierre de 
GOBONGO en République 
CENTRAFRICAINE. Il était 
le seul candidat à prononcer 
ses Vœux Perpétuels en ce 
jour béni. Le Seigneur a donc 
donné un nouvel ouvrier à 
son Église.
De nombreuses personnes 
ont honoré de leur présence 
à cet événement ecclésial 
au rang duquel se trouvaient 
des Prêtres, Religieux et 
Religieuses, des centaines 

Vœux Perpétuels du Frère Paterne BORIVA ENDOJIGBOTE-NGBAOUTOU
C’est dans la prière et la joie que la Fraternité des Petits Frères du Cœur de Jésus a vécu 
les Vœux Perpétuels du Frère Paterne BORIVA ENDOJIGBOTE-NGBAOUTOU le 11 
Mai 2025dans la Paroisse Saint Pierre de GOBONGO en République CENTRAFRICAINE 
(RCA). 

de fidèles, parents, amis et 
connaissances.
Rappelons que le Frère 
Paterne fait partie de la 
Fraternité des Petits Frères 
du Cœur de Jésus qui est 
dans la Paroisse Saint 
Joseph de GAZAWA dans 
le Diocèse de MAROUA-
MOKOLO. Pour les fidèles 
dudit Diocèse en général et 
de la Paroisse Saint Joseph 
de GAZAWA en particulier 
qui n’ont pas pu participer 
à cet événement à cause de 
la distance, la prière a été le 
lien essentiel de communion 
spirituelle et fraternelle. La 
Messe d’Action de Grâce 
est prévue pour le Dimanche 
1er Juin 2025 à la Paroisse 
Saint Joseph de GAZAWA. 
La Célébration a été riche en 

couleurs et en sons au rythme 
des tambours, des chants 
et des danses. La joie a été 
grande de voir comment le 
Seigneur appelle chacun de 
nous pour Sa Vigne. La joie 
a été très grande du côté de la 
famille naturelle et religieuse 
du Frère Paterne en général 
et de l’élu même du jour 
en particulier qui affirmait 
en ces termes : « Après 
cette Cérémonie, c’est un 
sentiment de grande joie qui 
m’habite pour avoir cheminé 
avec le Seigneur jusqu’en ce 
jour inoubliable malgré les 
difficultés, les faiblesses et 
les incertitudes. Dieu a placé 
en moi cette confiance pour 
travailler dans son Champ. Je 
sais que Sa Grâce me suffit 
pour la suite de la Mission. 
» Ces mots témoignent à 

suffisance la joie et surtout la 
confiance que Frère Paterne 
a placées dans le Seigneur 
qui l’a appelé à Sa Vigne. 
Nos prières sont orientées 
particulièrement pour les 
Vocations Religieuses, car 
le Seigneur nous dit : « La 
moisson est abondante, 

mais les ouvriers sont peu 
nombreux. Priez donc 
le maître de la moisson 
d’envoyer des ouvriers pour 
sa moisson. » (Lc 10, 2).

Paterne BORIVA ENDOJIG-
BOTE-NGBAOUTOU

L'engagement

Des mamans vulnérables toutes joyeuses
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Premier Pape Augustinien, il est 
le deuxième Pontife Américain, 
après François, mais à la différence 

de BERGOGLIO, l'Américain Robert 
Francis PREVOST, 69 ans, est originaire 
du Nord du continent. En effet, le nouvel 
Évêque de Rome est né le 14 Septembre 
1955 à CHICAGO, ILLINOIS, de Louis 
Marius PREVOST, d'origine Française 
et Italienne, et de MILDRED Martínez, 
d'origine Espagnole. Il a deux frères, 
Louis Martín et John Joseph.
Il passe son enfance et son adolescence 
dans sa famille et étudie d'abord au 
Petit Séminaire des Pères Augustins, 
puis à l'Université VILLANOVA, en 
PENNSYLVANIE, où il obtient en 1977 
un diplôme en Mathématiques et étudie 
la Philosophie. Le 1er Septembre de la 
même année, il est entré au Noviciat de 
l'Ordre de Saint Augustin (OSA) à Saint 
Louis, dans la Province de Notre-Dame 
du Bon Conseil de CHICAGO. Il a fait sa 
Première Profession le 2 Septembre 1978 
et ses Vœux Solennels le 29 Août 1981.
Il a fait ses études à la Catholic 
Theological Union de CHICAGO, où 
il a obtenu un diplôme en Théologie. À 
l'âge de 27 ans, il a été envoyé par ses 
Supérieurs à ROME pour étudier le Droit 
Canonique à l'Université Pontificale Saint 
Thomas d'AQUIN (Angelicum). Dans 
l'Urbe, il a été ordonné Prêtre le 19 Juin 
1982 au Collège des Augustins de Santa 
Monica par Monseigneur Jean JADOT, 
Pro-Président du Conseil Pontifical pour 
les non-chrétiens, aujourd'hui Dicastère 
pour le Dialogue Interreligieux.
Le Père PREVOST a reçu sa Licence 
en 1984 et l'année suivante, alors qu'il 
préparait sa Thèse de Doctorat, il a été 
envoyé dans la Mission Augustinienne 
de CHULUCANAS, PIURA, PEROU 
(1985-1986). C'est en 1987 qu'il discute 
sa Thèse de Doctorat sur « Le rôle du 
Prieur Local de l'Ordre de Saint Augustin 
» et qu'il est nommé Directeur des 
Vocations et Directeur des Missions de 
la Province Augustinienne « Mother of 
Good Counsel » à OLYMPIA FIELDS, 
ILLINOIS (USA).
L'année suivante, il rejoint la Mission de 
TRUJILLO, également au Pérou, en tant 

La biographie du nouveau Pape Léon XIV
Le Cardinal Robert Francis PREVOST est né à CHICAGO. Il a passé de nombreuses 
années comme Missionnaire au PÉROU avant d'être élu à la tête des Augustiniens pour 
deux mandats consécutifs.

que Directeur du Projet de Formation 
Commune pour les Aspirants Augustins 
des Vicariats de CHULUCANAS, 
IQUITOS et APURÍMAC. Pendant 
onze ans, il a occupé les postes de Prieur 
de la Communauté (1988-1992), de 
Directeur de la Formation (1988-1998) 
et de Professeur des Profès (1992-1998) 
et, dans l'Archidiocèse de TRUJILLO, 
de Vicaire Judiciaire (1989-1998) et 
de Professeur de Droit Canonique, 
de Patristique et de Morale au Grand 
Séminaire « San Carlos et San Marcelo. 
» Parallèlement, il s'est vu confier la 
Charge Pastorale de Notre-Dame Mère de 
l'Église, devenue plus tard une Paroisse 
portant le nom de Sainte Rita (1988-
1999), dans la périphérie pauvre de la 
ville, et a été Administrateur Paroissial de 
Notre-Dame de MONSERRAT de 1992 
à 1999.
En 1999, il a été élu Prieur Provincial 
de la Province Augustinienne « Mère 
du Bon Conseil » à CHICAGO, et deux 
ans et demi plus tard, lors du Chapitre 
Général Ordinaire de l'Ordre de Saint 
Augustin, ses Frères l'ont choisi comme 
Prieur Général, le confirmant en 2007 
pour un second mandat.
En Octobre 2013, il est retourné dans sa 
Province Augustinienne, à CHICAGO, 
et a été Directeur de la Formation au 

Couvent Saint Augustin, 
Premier Conseiller et 
Vicaire Provincial ; postes 
qu'il a occupés jusqu'à ce 
que le Pape François le 
nomme, le 3 Novembre 
2014, Administrateur 
Apostolique du 
Diocèse Péruvien de 
CHICLAYO, l'élevant à 
la Dignité Épiscopale en 
tant qu'Évêque Titulaire 
de SUFAR. Il est entré 
dans le Diocèse le 7 
Novembre, en présence 
du Nonce Apostolique 
James Patrick GREEN, 
qui l'a ordonné Évêque un 
peu plus d'un mois plus 
tard, le 12 Décembre, en 
la Fête de Notre-Dame 
de GUADALUPE, en la 
Cathédrale Sainte Marie.

Sa Devise Épiscopale est « In Illo uno 
unum », des mots que Saint Augustin a 
prononcés dans un Sermon, l'Exposition 
sur le Psaume 127, pour expliquer que 
« bien que nous, chrétiens, soyons 
nombreux, dans l'Unique Christ, nous 
sommes un. »
Le 26 Septembre 2015, il est nommé 
Évêque de CHICLAYO par le Pontife 
Argentin et, en Mars 2018, il est 
élu Deuxième Vice-Président de la 
Conférence Épiscopale Péruvienne, au 
sein de laquelle il est également Membre 
du Conseil Économique et Président 
de la Commission pour la Culture et 
l'Éducation.
En 2019, François le compte parmi 
les Membres de la Congrégation pour 
le Clergé le 13 Juillet 2019 et l'année 
suivante, parmi ceux de la Congrégation 
pour les Évêques (21 Novembre). Entre 
temps, le 15 Avril 2020, le Pape le nomme 
également Administrateur Apostolique 
du Diocèse Péruvien de CALLAO.
Le 30 Janvier 2023, le Pape le convoque 
à ROME en tant que Préfet du 
Dicastère pour les Évêques et Président 
de la Commission Pontificale pour 
l'Amérique Latine, le promouvant ainsi 
Archevêque. Au Consistoire du 30 
Septembre de la même année, il le crée 

Les armoiries expliquées du Pape Léon XIV | ZENIT – Français
Nous vous proposons un article explicatif sur les armoiries et la devise du Pape. 

Sur les armoiries 

Coupe : - au 1er d’azur à un lis d’argent ; - au 2ème blanc, à un cœur enflammé 
transpercé d’une flèche posée en barre, le tout en rouge et soutenu par un livre au 
naturel. 
Écu timbré d’une mitre d’argent, orné de trois bandes d’or réunies par une hampe 
d’or, avec des incandescences ondoyantes, bordées de rouge, croisées et bordées 
d’or, et fermées par des clefs pétriniennes, l’une dans une bande d’or et l’autre dans 
une barre d’argent, nouées par un cordon rouge.  
Devise : « In Illo uno unum »
Explication 
Les armoiries du Saint-Père Léon XIV se trouvent sur un fond bleu, une couleur qui 
rappelle les hauteurs des cieux et qui se caractérise par sa signification mariale, un 
symbole classique en référence à la Sainte Vierge Marie, le lys (flos florum). 
Sur l’autre fond, en blanc, se détache l’emblème de l’Ordre des Augustins, un cœur 
enflammé transpercé par une flèche. Cette figure représente symboliquement les 
paroles de Saint Augustin dans le Livre des Confessions : « Sagittaveras tu cor 
meum charitate tua », (« Tu as blessé mon cœur par ton amour »). C’est un élément 
qui, à partir du XVIème siècle, sera toujours présent dans l’emblème augustinien, 
bien qu’avec des variations différentes, comme la présence du Livre qui symbolise 
la Parole de Dieu capable de transformer le cœur de tout homme, comme ce fut 
le cas pour Augustin. Le Livre rappelle également les œuvres éclairantes que 
le Docteur de la Grâce a données à l’Église et à l’humanité. Le blanc (dans les 
armoiries papales, de couleur ivoire) est une couleur qui réapparaît dans d’autres 
armoiries d’ordres religieux et qui peut être interprétée comme un symbole de 
sainteté et de pureté. 
La devise, « In Illo uno unum » (« Dans l’Unique Christ, nous sommes un »), 
reprend les paroles de Saint Augustin dans un Sermon, l’Exposition sur le Psaume 
127, pour expliquer que « bien que nous, chrétiens, soyons nombreux, dans l’Unique 
Christ, nous sommes un ».
Rédigé par le Vice-Président de l’Istituto Araldico Genealogico 
Italiano, don Antonio Pompili 

et le fait Cardinal, en lui attribuant le 
Diaconat de Santa Monica. Il en prend 
possession le 28 Janvier 2024 et, à la 
tête du Dicastère, participe aux derniers 
voyages apostoliques du Pape François 
et aux Première et Deuxième Sessions 
de la XVIème Assemblée Générale 
Ordinaire du Synode des Évêques sur 
la Synodalité, tenues à ROME du 4 au 
29 Octobre 2023 et du 2 au 27 Octobre 
2024, respectivement. Une expérience 
des Assemblées Synodales déjà acquise 
dans le passé en tant que Prieur des 
Augustins et Représentant de l'Union des 
Supérieurs Généraux (UGS).
Entre temps, le 4 Octobre 2023, François 
le compte parmi les Membres des 
Dicastères pour l'Évangélisation, Section 
pour la Première Évangélisation et les 
Nouvelles Églises Particulières ; pour 
la Doctrine de la Foi ; pour les Églises 
Orientales ; pour le Clergé ; pour les 
Instituts de Vie Consacrée et les Sociétés 

de Vie Apostolique ; pour la Culture et 
l'Éducation ; pour les Textes Législatifs ; 
de la Commission Pontificale pour l'État 
de la Cité du VATICAN.
Enfin, le 6 Février dernier, il a été promu à 
l'Ordre Épiscopal par le Pontife Argentin, 
obtenant le titre d'Église Suburbicaire 
d'ALBANO.
Lors de la dernière hospitalisation de son 
prédécesseur à la polyclinique « Gemelli 
», Mgr PREVOST a présidé le rosaire 
pour la santé de François le 3 Mars sur la 
place Saint Pierre.
Le 8 Mai 2025, il est élu Pape à l'issue du 
quatrième scrutin du conclave, succédant 
ainsi à François. Il choisit de prendre le 
nom de Léon XIV et devient le premier 
Pape né aux États-Unis. Ses premiers 
mots devant les fidèles sont : « La paix 
soit avec vous tous ! »
#LéonXIV #HabemusPapam


